

# 102 FIRMAS DE CASAS INDUSTRIALES FUERON LAS EXPOSITORAS EN LA FERIA NACIONAL AGRICOLA, GANADERA e INDUSTRIAL

Promesa para el país representa el esfuerzo presentado en la última Feria Nacional verificada en el Campo Ayala en la ciudad de Cartago, en donde se pudo presenciar con los propios ojos la que representa el esfuerzo humano, cuando de verdad se quiere laborar con todo empeño, digna de felicitación son todos los miembros organizadores de esta feria entre los que se encuentran, don Luis Cruz Bolaños, don Enrique Robert Luján, don Carlos Iglesias, don Guillermo Grillo, quienes con gran entusiasmo no empujaron ningún esfuerzo por que esta feria unas de las mejores que se organizan en Costa Rica, brillará en todo momento en un verdadero éxito para bien de nuestra querida Costa Rica

- 1.—Aguilar Hermanos. Billa. res. Alajuela.
- 2.—Tabacalera Costarricense, S. A. Cigarrillos y tabaco elaborado. San José.
- 3.—Talleres Sanabria Limitada. Maquinaria agrícola. San José.
- 4.—Cervecería Traube. Cerveza San José.
- 5.—Holland Meat Packing. Carnes conservadas y enlatadas. San José.
- 6.—Fábrica de Mosaicos Fernando Doninelli P. Baldosas de mosaico. San José.
- 7.—Alan y Alan Limitada. Ropa para hombre. San José.
- 8.—Hergo Limitada. Cáñamo, colchas, batas para baño, estropajos para piso, etc. San José.
- 9.—Rilasa Limitada. Aspersiones con calefacción y productos veterinarios. San José.
- 10.—Industrias Artísticas Francisco Ulloa, Muñecas y maniqués. San Vicente de Moravia.
- 11.—Empresa Industrial El Gallo, S. A. Chocolates, caramelos, pastillas. Guadalupe. San José.

Con verdadero entusiasmo fuimos testigos de lo que ahora presenta para nuestra patria los adelantos conseguidos en materia de industria agrícola y ganadera de nuestro país, ya que fue una verdadera sorpresa para los asistentes a esta gran feria. Lo que puede hacer la industria en Costa Rica en su corto tiempo de fundación. Esperanza para la patria representa tanto esfuerzo por que ha de llegar el día que en nuestro país no solo tenga la entrada del café y el banano, sino que se haga exportador de nuestros productos, y artículos elaborados por nosotros mismos, para que de este modo el país puede ser más poderosa al entrarle remesas de divisas por sus ventas

- 12.—Laboratorios Caja Costarricense Seguro Social. Productos farmacéuticos. San José.
- 13.—Fábrica Nacional de Licores. Licores, vinos y perfumería. San José.
- 14.—Reconstrutora Nacional de Llantas. Llantas reconstruidas. San José.
- 15.—Republic Tobacco Company. Cigarrillos y tabaco manufacturado. San José.
- 16.—Robert Hermanos, S. A. Ropa para hombre. San José.
- 17.—Cía. Embotelladora de Costa Rica, S. A. Bebidas gaseosas. San José.
- 18.—Fábrica de Cocinas Nury. Cocinas eléctricas. San José.
- 19.—Sans Souci Limitada. Ropa de seda pintada a mano. San José.

- 20.—Sastrería Ramírez Valido, Ltda. Ropa exterior para señora y caballeros. San José.
- 21.—Fábricas de Muebles Confort. Pupitres y butacas para teatro. San José.
- 22.—Industrias Erizo, S. A. Ropa para hombre y sombreros. Alajuela.
- 23.—Empresa Industrial del Trópico, S. A. Jaleas, vinos de frutas, encurtidos, salsas. Guadalupe. San José.
- 24.—Claudio Carballo y Co. Tabacos de madera. Tibás. San José.
- 25.—Juan Kuhlmann Varela. Cabos de madera para herramientas. Paso Ancho. San José.
- 26.—Fábrica de Jabón Polidor. Jabón detergente. San José.
- 27.—Consuelo yda. de Sandoval. Muñecos. Alajuela.

- 28.—Laboratorios Viquez. Productos veterinarios. San José.
- 29.—Empresa Nacional de Productos Alimenticios. Jaleas, salsas, etc. Guadalupe. San José.
- 30.—Imprenta y Fotolitografía Universal. Trabajos de imprenta y fotolitografía, estuches y cajas. San José.
- 31.—Mueblería Luis M. Villanueva. Muebles de madera. Cartago.
- 33.—Escuelas Granjas Indígenas. Boruca.
- 33.—Antonio Goldoni. Jaleas. Desamparados. San José.
- 34.—Caribbean Packing Co. Productos agrícolas enlatados. San José.
- 35.—Fábrica Boston. Chocolates, confites, mazapanes, etc. San José.
- 36.—American Rubber Co. Ar-

- 37.—Claudio Madrigal G. Refrigeradoras. San José.
- 38.—Claudio Freer. Souvernirs de madera. San José.
- 39.—Fábrica de Cocinas Ideal. Cocinas eléctricas. San José.
- 40.—Elco Limitada. Juguetes de látex de hule. San José.
- 41.—Compañía Maltera Costarricense Limitada. Malta, extracto de malta, cebada perlada y en polvo. San Rafael de Oreamuno. Cartago.
- 42.—Litografía Estampa. Trabajos litográficos. San José.
- 43.—Fábrica de Cocinas Segura. Cocinas eléctricas. San José.
- 44.—Masis e Hijos Limitada. Café tostado y molido empacado y especias empacadas. San José y Cartago.

- 45.—Leonidas Carazo. Calderitas. San José.
- 46.—Hernán Chinchilla. Artículos de metal estampados. San José.
- 47.—Eduardo Cartin. Frenos para bestias. San José.
- 48.—Compañía Almidonera Nacional Limitada. Almidón de yuca, maicena y productos derivados. El Cacao. Alajuela.
- 49.—Fabiola Siles Gamboa. Artículos de cabuya. Cartago.
- 50.—José Barletta, D'Agostino. Pastas alimenticias. San José.
- 51.—Dato y Buganza. Conos para helados. San José.
- 52.—Fundición Nugal. Artículos de aluminio fundido. Guadalupe. San José.
- 53.—Jabonera Nacional, S. A. Jabones en general. Pavas. San José.
- 54.—Fábrica Rosago. Muebles de metal en general y elevadores para café. San José.
- 55.—Industrias Unidas, Rafael Sequeira. Catres, juguetes de metal, etc. Heredia.

(Pasa a la Pág. DOS)

## ORIGEN DE ALGUNAS COSTUMBRES DEL SERVICIO

Traducido del inglés por el 2do. Tte. R. Pérez Bellón

En las Ceremonias Funerales de los Romanos, aventar la tierra tres veces sobre el féretro, constituía el entierro. Era costumbre entre los Romanos llamar al muerto por su nombre tres veces, con lo cual finalizaba la ceremonia funeral; después los amigos y parientes del finado pronunciaban la palabra "Adiós" tres veces a medida que se apartaban de la tumba. Del mismo modo, hoy, cuando

un grupo de soldados dispara tres descargas sobre una tumba, están, de acuerdo con esta antigua costumbre Romana, diciendo "Adiós" tres veces a su camarada fallecido. El número tres fue escogido, sin duda por los Romanos por su significación mística y simbólica, siendo así considerados el tres, el cinco y el siete según la historia registra. Por ejemplo: La Santísima Trinidad, Las Tres Gracias, la frecuente repetición de tres en las ceremonias masónicas, etc. En el claro el nombre del ausente tres

antiguo ejército era costumbre en algunos regimientos cuando un soldado estaba ausente, al pase de lista, que el Sargento Iro. pronun- vases, al final de la lista. Es realmente interesante observar hasta qué grado entra el número tres en nuestra vida diaria: Los muchachos empiezan sus competencias con: 1, 2, 3; el fanático de base ball dice: Tres strikes, Ont; un barco antes de dejar su anclaje toca tres veces su silbato y da el mismo número de pitazos al encontrarse con otro barco en alta mar.

## LA DICHA

Feliz quien en su interior no distingue la noche del día y en reposo camina. El que harto y sin penas, sufre el hambre y el desconsuelo de la especie.

Feliz del que se siente un poco hijo de cada mujer, un poco padre de cada niño desgraciado.

Tal hombre vive inmenso número de vidas; anda todos los caminos; en todas las casas posee algo suyo; en todos los seres se siente vivir.

Su dicha no se distingue de la inmortalidad, ni su día de lo infinito.

Constancio C. Vigil

## DIETA MINIMA OBLIGATORIA

Prof. Fco. Orrego Restrepo

La sopa o desayuno escolar, que complementan la alimentación de los niños estudiantes, es el medio más seguro para llegar a una alimentación racional.

Son las costumbres y hábitos del hogar en la infancia los que perduran en el resto de la vida. Si desde pequeños se nos orienta por caminos de acierto, se creará en los otros un hábito, tan fuerte, tan inquebrantable, que bien se le ha llamado "una segunda naturaleza".

Bien para los educadores que tuvieron la feliz idea de organizar las sopas escolares entre nosotros los colombianos. Sabemos que son muchos los niños pobres que benefician de este principio de asistencia social que hace el Estado para prevenir la desnutrición infantil, para educar al elemento humano bajo un régimen dietético racional.

"Primero pan y después educación" fué la consigna en los Esta-

dos Unidos, y con este signo por ideal, esa nación se puso en pocos lustros, entre las primeras del mundo. He aquí el punto esencial de la educación.

El problema de la alimentación escolar es el principio de una gran reforma social que debiera preocupar a todos los gobiernos, porque en esos niños que se educan se está edificando la sociedad del futuro el porvenir de la patria.

Por la escuela deberá empezar la dieta mínima, para que no sea obligatoria, sino aceptada por la costumbre que al fin y al cabo se hace una necesidad fisiológica.

Que se establezcan el desayuno y la merienda escolar, en forma al ternada rotatoria, para ambos sexos, mientras que se puede generalizar en todos los rincones del país. Así podremos formar el tipo escolar, que harán el perfecto ciudadano. Esto sería seguido por las comunidades religiosas, y por toda clase de instituciones.

La alimentación escolar acabará con los submorfos del mañana.

## TERESA NEWMAN TAMBIEN EN ESTE ULTIMO VIERNES SANTO HA SUFRIDO LA CRUCIFICACION DEL REDENTOR

En sus pies se reproducían las heridas del Salvador manando sangre. Y de su frente brotaba en gotas cual si la oprimieran las espaldas de la corona. Del hombro también, como cuando Nuestro Señor

se oprimía bajo el peso de la cruz. Y por las sábanas de su lecho corrían hilos de sangre.

Por la 25ª vez en otros tantos años, se ha producido este fe-

nómeno. La estigmatizada permanece en ese estado hasta las tres de la tarde del Viernes Santo cuando va despertando lentamente para sentirse recobrada del todo el Sábado de Gloria. Y el Domingo

de Pascua Teresa asiste regularmente a la Iglesia del Villorio

Konnorsreuth, Alemania.—Por la vigésima quinta vez en otros tantos años, en Viernes Santo, Teresa, la campesina Teresa Newman, ha sufrido la reaparición de las llagas semejantes a las de Cristo y las agonías de su crucifixión.

Como unas 10.000 personas se reunieron dentro y alrededor de la humilde y blanqueada cabaña donde Teresa se agitaba convulsa mientras hilos de sangre corrían por las sábanas de su lecho.

En sus pies se reproducían las heridas del Salvador manando sangre. Y de su frente brotaba en gotas cual si la oprimieran las espaldas de la Corona. Del hombro también, como cuando Jesús se oprimía bajo el peso de la cruz.

La paciente entre tanto, murmuraba una canción inteligible como sumida en un letargo, mien-

(Pasa a la Pág. DOS)

### ESTAMPAS CUBANAS

## CUBA Y SU MORRO DE LA HABANA

Cuba, desde tiempo inmemorial saluda a cuantos llegan a sus playas por el Puerto de La Habana con la serena majestad del ya famoso CASTILLO DEL MORRO, internacionalmente conocido por propios y extranjeros como el "MORRO DE LA HABANA".

Justo es que le dediquemos una de las Estampas Cubanas.

Fué el Rey Felipe II de España quien "mandó que se construyese una insignie FORTALEZA digna de su real ánimo y propia para el designio de hacer inexpugnable el Puerto de La Habana", ciudad con siderada "Baluarte de las Indias y

Por el Dr. Alberto Boix Comas

llave, a su vez, no sólo del Nuevo Mundo, sino, como alguien dijo, del tesoro español, y, por consiguiente, del éxito de toda la política europea de Su Católica Majestad".

Ante las constantes incursiones de corsarios y de piratas que llenaban de consternación y espanto con sus devastaciones y estragos a las nuevas "plantaciones de las Indias" principalmente de las marítimas el Consejo del Monarca Español se vió obligado a proveerlas de castillos y fortalezas.

Para dar cumplimiento a los deseos del Rey, en lo que respecta al Castillo del Morro partieron para la hoy capital de la República de Cuba, el famoso ingeniero Juan Bautista Antonelli y el Maestro de Campo Tejada, este en misión de hacerse cargo del gobierno y capitán general de la Isla, marcando su llegada a Cuba en 1589 el nacimiento de la Fortaleza que había de ser, en lo sucesivo 'la llave del puerto y de la ciudad de La Habana', ya que a partir de este momento, en las alturas del MORRO fue plasmándose la fabrica-

(Pasa a la Pág. DOS)

# DEFENSA NACIONAL

## PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al servicio de la Democracia — We fight for Democracy and Freedom

APARTADO 909 — SUSCRICION DE 4 EJEMPLARES C 1.00

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

MAYO DE 1950

NUMERO 184

QUE ES DEMOCRACIA.—La Democracia auténtica se basa en el respeto a las personas humanas con sus derechos inviolables que Dios les ha otorgado. Ella logra la unidad y la fuerza en la

inteligente cooperación de todos los ciudadanos en vista del bien común bajo gobiernos elegidos legítimamente, y apoyados por el pueblo.

## UMBRAL

Para EL IRIS y para Mauricio G. Obelar, cariñosamente.

Sembrador mágico de Luz y Amor.

Apóstol de un Ideal que consagra tu vida para dar forma a un Sueño; hace falta la siembra de Amor en los corazones áridos de los hombres, porque sólo el Amor ha de guiarnos y ha de redimirnos.

Siembra por todos los senderos, la Simiente del Bien, q' mañana germinará en espléndido árbol a cuya sombra se cobijarán las generaciones futuras.

Siembra con tus manos, magníficas de Fraternidad, en el surco abierto de las almas.

Predica desde la cumbre de tu Ideal, el reinado de la Justicia y la Verdad.

Avanza resueltamente por el camino que conduce al templo de la Belleza, desparramando las simien-

tes de la Virtud, que serán fuerza fecunda que creará hechos reales.

Demuestra con hechos de Amor, tu paso por la tierra.

Tú estás ligado a todos los hombres y debes esforzarte por aportar un bien para el tesoro común.

Se portador de Luz y enciende a sus destellos la antorcha del Saber, que iluminará a los que caminan a ciegas por el sendero extraviado de sus malsanas ideas.

Tu acción será cual fulgor radiante que ayudará a romper el caos en el que, desde hace siglos y siglos, está hundida la humanidad.

El mundo huérfano de la Justicia, anhela conocer la Verdad y ni una obra de educación puede ser fecunda, si no está al margen del egoísmo.

Sembrador mágico de Luz y Amor.

Has resonar por todos los ám-

EDITORIAL

Problema verdaderamente triste es este de los niños que se quedan anualmente sin escuela en Costa Rica. Ya en años anteriores este mismo punto se ha tocado varias veces y a medida que avanza el tiempo aumenta la cantidad sin que se pueda hacer por ellos. Se dice que nuestro pueblo casi no tiene analfabetos, y varias veces me he puesto a pensar en esto y estoy por creer que es una gran mentira. Mientras todos los países abren cada día más y más escuelas, y procuran llevar la enseñanza no sólo a los niños, sino hasta los obreros, en Costa Rica al contrario, miles de niños se quedan sin esa enseñanza; ahora calculemos que pueden ser los obreros. Una serie de factores contribuyen a detener el curso normal de la enseñanza para estos muchachitos (falta de dinero, de locales, etc.), que no vamos a criticar mantes de la niñez, y sabemos qué preparación necesitan los elementos de hoy para luchar por la existencia, nos damos a pensar qué será de ellos si les falta la más esencial para vivir, la preparación. El Estado debe hacer cualquier sacrificio por procurar la enseñanza a estos pobres niños; que no es sacrificio, puesto que es el exponente de un pueblo que se precia de culto y avanzado. De alguna manera, aunque fuesen algunas pocas horas de la semana, estos niños deben recibir un poco de instrucción, sobre todo los de los campos, que son los que más la necesitan.

102 FIRMAS

Viene de la página PRIMERA

- 56.—Cervecería Ortega. Cerveza. San José.
- 57.—Carmen S. de Echeverri. Cerámica fina. San José.
- 58.—Jabonería Campana. Jabones en general. San José.
- 59.—Herrera Jenkis Limitada. Jabón detergente, productos farmacéuticos, salsas. San José.
- 60.—Fábrica Nacional de Vidrio. Dr. Edgar J. Pinto. Artículos de vidrio. La Uruca. San José.
- 61.—Carlos Luis Odio Durán. Confités, envases y placas de metal. San José.
- 62.—Nicolás Fioli Di Leoni. Cajas para huevos "Port Huevos" M. Reg. San José.
- 63.—Próspero Lizano E. Encurtidos y salsas. Alajuela.
- 64.—R. Saprissa y compañía. Hilados y tejidos. San Pedro de Montes de Oca. San José.
- 65.—Ladrillera La Uruca Limitada. Productos estructurales de arcilla. La Uruca. San José.
- 66.—Simón Reyes. Capas de hule. San José.
- 67.—R. Escalante y Co. Sombreros. Alajuela.
- 68.—Fábrica de Tejidos Audax. Tejidos de punto de rayón, elástico e hiladillas. San José.
- 69.—Talabartería La Moderna. Artículos de cuero. Cartago.
- 70.—Fábricas Centroamericanas. Ltda. Baldosas de mosaico. San José.
- 71.—Tornería Valverde. Artículos de madera torneados, souvenirs. San José.
- 72.—Steinberg y Dachner. Paraguas, ropa, chenil. San José.
- 73.—Laboratorios Ancla. Productos farmacéuticos. San José.
- 74.—Perfumería "La Nacional, S. A." Perfumería "De Villars". M. Reg. San José.
- 75.—La Confianza, Anís Halabi M. Ropa, tintorería, devanado de hilos. Cartago.
- 76.—Paragüería La Nacional. Paraguas y sombrillas. San José.
- 77.—Productos Caribe Ltda. Productos estructurales de arcilla. España.
- 78.—Laboratorios Fide. Productos inyectables. San José.
- 79.—Paragüería Rego. Paraguas y sombrillas. San José.
- 80.—Tapicería Americana. Muebles de caña. San José.
- 81.—La Casa del Turista. Maletones y sombreros de tela. San José.
- 82.—Fábrica Nacional de Cartas La Argentina. Carteras de plástico. San José.
- 83.—Broadway Apparel Company. Camisas para hombre. San José.
- 84.—Cía. Piñera Costarricense.

¿QUE ES LA REVOLUCION?

Por José Vasconcelos

Revolución es el recurso colectivo de las armas para derribar opresiones ilegítimas y reconstruir la sociedad sobre bases de economía sana y de moral elevada. La fundamental justificación de los sacrificios que demanda una revolución, es que ella sea medio para crear un estado social más justo y más libre que el régimen que se ha destruido o se intenta destruir. En las revoluciones verdaderas, la táctica suele ser extremista, pero el objetivo tiene que ser prudente. De otra manera, el abuso provoca la reacción y empeora, a la larga, las cosas, en vez de corregirlas. Por eso toda revolución que lo es de verdad, combate y destruye; pero sólo mientras está en las barricadas. Desde que se constituye en gobierno una revolución, tiene que volverse creadora y serena, construc-

tiva y justa. La revolución prolongada deja de ser medida de higiene, social, para convertirse en desorganización y en decadencia. La revolución permanente no es otra cosa que la confesión del fracaso de quien no supo usar la fuerza, no acertó a organizarla en programa, de acuerdo con la realidad y las circunstancias. Pues vivir en estado de revolución no es progresar; es delirar. Los que no supieron aprovechar las horas del mando en la labor social creadora y fecunda, hablan desde el fracaso, estilo Trotzky, de revolución permanente. Es decir, hasta en tanto el desorden no les da otra ocasión de consumir otra vez hecatombes estériles! No; la primera condición de una revolución crecienta es que sea breve y honda. La revolución permanente es ventaja de los que viven de la revolución, pero es pesadilla para los pueblos que la padecen.

CUBA Y SU MORRO

Viene de la página PRIMERA

Conocida desde su construcción con el nombre de FORTALEZA DE LOS TRES REYES. Como testigo irrecusable de su nacimiento en la entrada del rastro de la fortaleza y grabado en piedra de sillería aún hoy se lee: "GOBERNANDO LA MAJESTAD DEL SEÑOR DON FELIPE SEGUNDO HICIERON ESTE CASTILLO DEL MORRO EL MAESTRE DE CAMPO TEJEDA Y EL INGENIERO ANTONELLI, SIENDO ALCALDE ALONSO SAN-CHEZ DE TORO, AÑO DE 1589". Contemplando su fábrica, a simple vista se aprecia que se trata de una obra grandiosa, robusta y extensa, y, por lo tanto todo ello hace suponer que tuvo una gestación larga y penosa, que es imposible exponer en una Estampa. Así lo demuestra la opinión que sobre él emitió como técnico militar en 1593 el Capitán General Don Francisco Coloma cuando hizo constar que se podía afirmar que era suficiente para la defensa del puerto, pues lo encontró "muerte fuerte para lo que toca al mar", pero débil "por la parte de tierra", puesto que era el pozo poco hondo y las murallas aún bajas, defectos remediables porque el foso podía profundizarse y las murallas se podían elevar por lo pronto con tierra y gafina, datos que sacó de la Historia Documentada de Irene A. Wright, en su Documento 154. Tal parece que este concepto del Capitán General Coloma tuvo confirmación en 1762 al ser sitiado el Castillo del Morro por los ingleses y al ser rendido el Castillo del Morro por los atacantes, a pesar de la heroica defensa que del mismo hicieron el Capitán de Navío Don Luis de Velasco y el Marqués González, ya que como consecuencia de los sucesos, al ser devuelto el Castillo a España, al reintegrar a la Corona la ciudad de La Habana, el Conde de Riela ordenó que se ensancharan y profundizaran los fosos, se les dieran mayor elevación a las plataformas y a los baluartes y más espesor a sus parapetos.

Hoy es el CASTILLO DEL MORRO una reliquia histórica para la CUBA REPUBLICANA. Hasta hace poco fue NIDO ROCOSO donde se forjaban los cuadros de oficiales del Ejército ya que en él radicaba la Escuela de Cadetes que hoy en día tiene su asiento en Managua donde cuenta con un edificio magnífico, elegante y moderno especialmente fabricado para la misión de ser el "Alma Mater Castrense de Cuba". Mecido por las olas eternas de un mar bravío a veces, y a veces meloso y sumiso, besado por las brisas o azotado por los impetuosos ciclones, iluminado por los rayos del sol tropical o por los claros de luna más subyugantes del mundo, hoy como ayer y como siempre el CASTILLO DEL MORRO recibe los homenajes de simpatía y admiración de propios y extraños enfundado en su gallardía y majestuosidad que si de día recuerda episodios y leyendas, de noche parece convertirse en CENITINELA ALERTA DE LA CAPITAL REPUBLICANA.

Como hombre de campo sepa usted

Que es necesario que los ganaderos no olviden las recomendaciones relacionadas con la desinfección, a fin de que no aparezca la fiebre aftosa en sus ganados?

Que con frecuencia el perro gansoso enferma a los caballos y mulas, y que el contagio puede ser de animal a animal, mediante los útiles de limpieza o guarneses y por estar las bestias en lugares donde estuvieron antes animales enfermos de sarna?

Que una de las enfermedades más comunes en la vida es la podredumbre negra, que aparece en las hojas en forma de manchas circulares de color oscuras y que ocasiona que se seque el fruto.

Que para combatir eficazmente la podredumbre de la vid, que causa grandes pérdidas a los viticultores, se recomiendan las rocías con caldo bordelés?

Que la ampliación de los rastrotes de San Ángel e Ixtapalapa, del D. F., permitirá que se obtenga una mayor cantidad de virus de la fiebre aftosa, lo que, a su vez servirá para producir mayor número de dosis de la vacuna contra la epizootia?

Que como tónico y astringente se usa el cocimiento de la corteza del tepecuilotl, árbol que se encuentra en los Estados de Nayarit, Veracruz, San Luis de Potosí y Chiapas?

Que el polvo blanco semejante a la ceniza que cubre las plantas de la vid, principalmente en los Estados de Chiapas, Hidalgo, Jalisco, Yucatán y Zacatecas, y en el Distrito Federal, se conoce con el nombre de cenicilla?

ESPIGAS DE BUEN HUMOR

—Hombre, doctor, me alegro de encontrarlo. No estoy bien. He ido a ver al doctor Suárez.

—Y qué estupidez le aconsejó?

—Que fuera a visitar a usted.

—El atropellado.— ¡Ah, doctor, sufro mucho!... ¡Mátame usted.

El médico.—No necesito consejos, señor.

—Vive aquí el doctor Novillo?

—No, señor; aquí vive el doctor Toro.

—Bueno, debe ser el mismo, pues como yo no lo veo desde que era joven...

—¿Qué te ordenó el médico para tu pérdida de la memoria?

—Me ordenó que le pagara de

antemano.

El abogado Pérez estaba defendiendo a un hombre acusado por su mujer de desertión de hogar; por un tiempo pareció que el fiscal iba ganando la partida; pero en el momento psicológico, el defensor llamó al acusado a declarar desde la silla de los testigos.

—¡Quítese ese vendaje! indicó.

El acusado se quitó el vendaje y dejó al descubierto un horrible ojo morado.

—Señor Juez—remató el defensor— véase claramente por la condecoración que mi defendido ostenta, que no es desertor, sino un refugiado.

Memito.—¿Papá, qué es un abogado?

Papá.—El abogado, hijo mío, es un hombre que induce a dos a desvestirse para la pelea y luego escapa llevándose las ropas de los rijosos.

TALLER CENTROMERICANO

(100 vs. al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIAS — PINTURAS Y ENDEREZADOS bajo la experta dirección de su Propietario

Garantía absoluta es nuestro lema — Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el Taller Centroamericano

Propietario: JOSE A. VALVERDE

San José Costa Rica Centro América

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

Ofrece

“EL SEMILLERO”

APARTADO 783 SAN JOSE

TALLER MECÁNICO de ALVARO ALVARADO

de la Panadería Musmanni 350 varas al Norte Teléfono 6006 Especialidad en trabajo de torno, verjas, ventanas SOLDADURA Y AUTOGENA y faroles en estilos coloniales

TALLER MECANICO MUNDIAL de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica aL Dolorosa Para la perfecta reparación del motor de su auto, Camión, Tractor o Lancha

Pastelería Esmeralda Clark Situada de la Botica La Dolorosa 350 vs. al Oeste

TELEFONO 5749 Especialidad en postres, gelatinas, queques, y platos especiales

EL MANZANERO

Frente a Botica La Violeta al lado del Mercado Central GRAN SURTIDO DE FRUTAS Y GALLETAS

VISITE CON SUS AMIGOS LA CANTINA Y FRUTERIA Maderas del Guanacaste, las mejores del país Se atiende a domicilio — TELEFONO 3143

MARIO PEÑA PONS

TELEFONO 4448 APARTADO 502 MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS Costado Norte de la Plaza del Pacífico

# CRONICA SOCIAL

Con destino a los Estados Unidos y al Canadá, salieron en vías de negocios nuestro particular amigo don José Barzuna y su hijo don José Barzuna Sauma a quienes les deseamos muy feliz viaje.

## Doña María Mora

Se encuentra un poco delicada de salud la estimable señora doña María Mora a quien le deseamos su pronto restablecimiento.

## Don Marcial Barrientos R.

Para Cartago salió nuestro estimado amigo don Marcial Barrientos R. a quien le deseamos su pronto regreso.

## TERESA NEWMAN

Después de una procesión desfilaba ante ella para presenciar el estigma. La formaban devotos curiosos y quienes querían atestiguar el milagro, siendo como la mitad de americanos.

Afuera, guardias alemanes de policía y de policía militar de Estados Unidos cuidaban del orden de la población que forman, unos 1.200 habitantes. Muchos de los visitantes habían viajado a pie o en automóvil por los caminos polvorientos rezando o curioseando con sus cámaras fotográficas y esperaban obtener una foto del trance de Teresa.

Pero el padre Franz Nabor, quien ha estado en la ciudad de Teresa durante 20 años, prevenía los curiosos fotógrafos de no tomar vistas dentro de la habitación. En cuanto a la multitud y la excitación reinante, decía: "Estamos acostumbrados a esto. Y lo esperamos cada año. Y lo será cada año más, y mayor será el gentío. Este año son 10.000 mientras el pasado fueron unas 5.000."

El estigma de Teresa comenzó el Viernes Santo de 1926 cuando Teresa tuvo una visión de Cristo enclavado en la Cruz. Enseguida, declaró, comenzó a sentir que la sangre manaba de su costado y luego de las manos y los pies. Al año siguiente, le aparecieron las heridas producidas cual si fueran las de la Corona de espinas y que sus hombros sangraban también. Desde entonces cada Viernes Santo desde temprano cae en ese letargo para sufrir suplicio igual.

"Así permanece, dice el Padre Nabor, hasta las tres de la tarde, la hora en que murió Jesucristo, cuando ya perpetrando lentamente para sentirse recobrada del todo el sábado". Muchos de sus vecinos le acreditan numerosos milagros, y creen que a su muerte habrá de ser elevada y reverenciada como Santa por la Iglesia Católica. Porque solamente una Santa, dicen ellos, podría vivir durante 25 años sin tomar otro alimento que el de la Santa Comunión que recibe diariamente.

El Domingo de Resurrección Te

## Rumbo al Norte

Para los Estados Unidos de Norteamérica partirá en breve la escritora nacional licenciada doña Angela Acuña de Chacón, en compañía de su hija la señorita Isabel Chacón Acuña.

Les anticipamos nuestra cordial despedida.

## La salud de don Arturo Echeverría Loria

Continúa muy bien de la operación que se le hizo, el caballero don Arturo Echeverría Loria. Hasta la Pensión Echandi le hacen llegar nuestro saludo, deseándole verlo pronto bueno.

## Mejoría

Don Alvaro Solórzano Ross salió del Pensionado Echandi del Hospital San Juan de Dios, en vía de franca convalecencia, lo que mucho celebramos.

## La fecha de su natalicio

Ayer celebró la fecha de su natalicio el estimable caballero don José Francisco Polini, a quien enviamos un atento mensaje de felicitación.

## Regresó a Alajuela

De su temporada de verano en Tierra Blanca, regresaron a la ciudad de Alajuela, la estimable señora doña Flora S. de Llobet y sus niños.

## Enfermo don Antonio Murolo

Ha permanecido recluso en su residencia, por indisposición de salud, el caballero don Antonio Murolo, Gerente de Radio City. Verlo bueno son nuestros deseos.

## NOTICIAS DE CUBA

(S. I. C.)

### Tabaco Cubano Falsificado

Descubiertas distintas falsificaciones de marca de tabaco cubano en Suecia, Bélgica, Islas Canarias y otros países de Europa, así como en Estados Unidos de América, Argentina, etc., se han iniciado las gestiones oportunas para impedir que continúen tales ilegalidades.

Algunos vocales de la Junta de Gobierno de la Comisión de De-

fensa del Tabaco Cubano, tuvieron noticias, también llegadas a las oficinas del Organismo, respecto a que algunos tabacos cubanos que se venden en el extranjero se quemaban en una forma defectuosa, produciendo un efecto de descrédito para un producto que, teniendo la hoja mejor del mundo, no respondía, en algunos casos, a la elaboración digna de su nombre. La Junta de Gobierno, en tal virtud, ha puesto este asunto en conocimiento de los fabricantes exportadores, de la Federación Tabacalera Nacional y del Sindicato de Torcedores para evitar la salida al exterior de tabacos que, en esa forma, menguan considerablemente el prestigio de nuestro producto.

### Pesca en el Golfo de México

Para conjurar el viejo conflicto pesquero con la hermana República de México, debido al acoso de que eran objeto los veleros cubanos por parte de los cañoneros de la marina azteca, se ha logrado un acuerdo provisional por el cual se autoriza a los pescadores de Cuba a trabajar sin riesgo en el Golfo, respetando nueve millas de mar, aceptadas en principio como aguas jurisdiccionales de aquella nación.

Aún cuando a tal acuerdo no puede llamarse en rigor una solución definitiva, ya que el litigio será resuelto en suma por los canales diplomáticos de acuerdo con las legislaciones vigentes, entre ellas, la carta marítima de 1949, confeccionada por la Marina de Guerra Norteamericana, parece, sin embargo, que ya se ha rebasado la crítica crisis de indiferencia y apatía que había caracterizado la conducta oficial acerca de la enojosa situación.

Ahora nuestro Embajador en México, señor Manuel Braña, con instrucciones precisas del Canciller Hevia, abordará la cuestión desde el ángulo del derecho internacional y, según sus palabras, "abriga la esperanza de alcanzar muy pronto un concierto justo y armónico para ambos países que termine para siempre con una disputa francamente inexplicable en las cordiales relaciones cubano-mexicanas".

Viene de la página PRIMERA

res va regularmente a la Iglesia del villorio a recibir la Comunión y el lunes se entrega de nuevo a sus acostumbradas faenas campesinas.

(Trad. por E. Artavia del "Philadelphia Daily News")

## MIERCOLES SANTO

Veinte siglos! Y todavía Jesús amoroso con la cruz que diafaniza ante Dios al hombre...

Cristiano: deja un poco de polvo del camino. Medita sobre aquel Miércoles Bíblico. Mira al Cielo. Satura tu espíritu de luz. Di ahora al Nazareno:

Que tu cruz haga ligera mi cruz y con la suya ayude yo a mis hermanos.

Dame humildad y abnegación.

Pon amor en mi lengua para defender toda honra y diga siempre palabras de consuelo, palabras de edificación moral que

guien y salven.

Sea sensible mi corazón al dolor ajeno, porque en él, por ti, siento la amargura de mi propio dolor.

Dilátame el pecho y crezca mi alma ante la felicidad de los que ríen, porque en su dicha disfruto mi alegría.

Que no tome en cuenta las ofensas. Y concédeme, Nazareno, tener para todas, como tú, largueza en el perdón.

Que tu luz sea Paz; Amor y Justicia entre los hombres...

Elvira Gil Cáceres

## ORO EN CERVEZA

# BAVARIA GOLD

## Cervecería ORTEGA

# Farmacia Imperial

de RODOLFO JIMENEZ CARRION

Esmerado servicio en el Despacho de Recetas

Artículos de Perfumería y Tocador

Central de Camiones — TELEFONO 3835

Calle 8, Avenida 5, 75 varas al Norte de la Estación  
Atendida por su propietario — Constante renovación de medicinas — Buena atención

## No basta que el café sea puro

Es preciso que el café sea de primera, de buena zona, y que no esté dañado; al comprar su café tenga mucho cuidado y acuérdesse que el mejor café molido en Cartago, lo vende

# "La Flor del Café"

Garantizado puro, aromático, bueno y a los precios corrientes  
Compre su café molido en LA FLOR DEL CAFE, siempre fresco y recién tostado

Anúnciese en

## Defensa Nacional

PARA SUS MADERAS

recuerde ahora y siempre

# EL POCHOTE

de JACOBO SALAS

Situado frente a la Coca Cola

Teléfono 6333

Maderas para construcciones y muebles a los precios más bajos de plaza

ANTONIO URBANO M.

# EL GREMIO

Teléfono 2157

Apartado 480

Almacén de Abarrotes al Por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur Tienda Chepe Esquivel — San José, Costa Rica

## Aviso Importante

Aristides Monge

avisa por este medio que ha quedado instalado en el

# TALLER SANTA MARTA

donde se pone a las órdenes de su distinguida clientela en trabajos de mecánica y reparación de automóviles, a los precios más bajos de plaza

Recuerde su dirección: Calle a Desamparados, 200 Sur del Pipiolo

Para el mayor éxito en sus negocios

SINTONICE Y ANUNCIE en

# RADIO CENTRAL

1195 kilociclos

SU ONDA AMIGA

EMPRESA CONSTRUCTORA

## FABRILES CENTROAMERICANAS Ltda.

ARQUITECTURA — CONSTRUCCIONES INGENIERIA CIVIL

Elaboración de Planos - Presupuestos - Urbanizaciones - Contratos para casas - Puentes y Presas por suma alzada o Dirección

Técnicos nacionales y extranjeros

Todo trabajo contratado lleva garantía absoluta de precio y calidad

CONSULTAS GRATIS — Visítenos antes de construir  
Calle 6, Avs. 8 y 10 N° 837

Teléfono 5175

## LA COSTURA

Coser, charlar, soñar; he aquí toda la vuelta de tantas existencias femeninas; tres labores que

se compendian y que juntas y a un tiempo pueden llevarse a maravillosa fin de perfección; con goces distintos en una sola voluptuosidad. No hay hombre que deje de reconocer el goce de la charla y del ensueño, debilidades que nos son comunes con las análogas de nuestras bellas enemigas; pero ¿os habéis parado alguna vez, hermanos hombres, a imaginar qué pueda ser la para nosotros desconocida voluptuosidad de la costumbre? Yo sé —por confidencias— que es un goce sutil el que la aguja, tan pulida, tan a prisa, pasa entre las yemas de los dedos al hacer un pespunte derecho como una idea clara, y que hay un placer no menos exquisito en hacerla pasar lentamente en la sabiduría de un zurcido o en clavarla con toda finura y toda fiereza— como una puñalada de desdén en un pecho— en la seda tersa de un bastidor.

Dicenme que el ritmo del hilo, que a compás de la mano sube y baja, no sólo sirve para rimar

(Pasa a la Pág. CUATRO)

ROMANTICISMOS

Un atardecer risueño  
En que la naturaleza  
Habla de amor, de ensueño.  
Las colinas que a la izquierda  
A aquel gran lago cuidaban  
Pardas por la luz del sol;  
Cual aquellas palmeritas  
Que en otra orilla se hallaban  
Ondeando voluptuosas  
Custodiaban amorosas  
a aquella casita blanca  
Templo del mejor pudor.  
Allí diz que se albergaba  
la morena Encarnación.  
Era mulata y bonita  
Porque así lo quiso Dios.  
Y un blanco muy malicioso  
Hacia la casita blanca  
Una mañana llegó.

Lo atendieron, lo auspiciaron  
con la mejor atención  
y el blanco con mil astucias  
con la más mala intención  
Quiso robarse, ¡atrevido!  
a la niña Encarnación.  
De la casa fué arrojado  
Cual si fuera un criminal  
y se embarcó en su chalupa  
Por el lago a navegar.  
Todo desilusionado decía, decía  
así sin cesar...:  
Me has vencido Encarnación  
Mas nunca olvides morena  
Que tuyo es mi corazón.  
Para José Feo. Barrientos, con  
afecto

Federico Soria

Abril 1950

EL POBRE PERIODISTA

Por Joaquín Guerra

Pobre periodista; Nunca queda bien. Ni con los de arriba, ni con los abajo. Ni con los del centro Ni con los de extrema. Ni con el Gobierno; ni con el pueblo.

—0—

—Aló, aló; habla el director?

UMBRAL.....

Viene de la página PRIMERA —

bitos, la magia armoniosa de tus consejos sabios.

Ni una palabra se perderá, siempre irradiarán luz y belleza, como el diamante, aún en medio del lodo de la miseria humana. Arroja la simiente; Germinará mañana.

Siembra contra el huracán, y mira alto hacia el horizonte donde fulgura luminoso el Ideal.

Avanza hacia la cumbre, con sed de perfección, atravesando el azul, cubierto por el polvo de oro de tus sueños luminosos.

Que cada día florezcan en tu huerto de Ensueño, rosas de Paz y flores sensitivas de Fraternidad, que aromarán con su fragancia a las almas sedientas del saber.

Por la aridez del pasado y la incertidumbre del presente, labra para un porvenir mejor.

Siembra a la hora del Alba, en el jardín de la Vida, la Simiente Bendita y recogerás a la hora del Crepúsculo, la espléndida cosecha de Amor.

Leyla Daccarett Jara

LA COSTURA... (VIENE de la Pág. TRES)

los sueños, sino para adormirlos a medias, de modo que resulten murmuradores al oído y cariciosos al corazón; que se pasman los ojos al calor de la seda en la madeja, y se crispan los dedos de gusto al desatar el nudo, y que es dulce música el ruido que hace el deshacerse el cilindro apartado en que está puesta la borla del torzal y que entre dos matices—de rosas para un pétalo, de verde para un tallo, de oro para una paloma—tiembla la voluntad con la misma inquietud.

—A sus órdenes.  
—Soy suscriptor. Saque mañana que el dueño de la casa donde vivo es un explotador, un bandido, que todos los meses me cobra...  
—Pero es que...  
—Nada, nada, para eso soy suscriptor

—0—

—Señor, represento a 18 padres de familia. Estamos indignados. El profesor de la escuela le pega a nuestros niños y los tiene como esclavos. Ponga una protesta.

Allá va la protesta.  
Y al día siguiente.  
—Señor somos los padres de familia que el otro día le pedimos un favor. Es una ingratitud lo que han hecho con el maestro. Es cierto que los castiga pero es que así son los muchachos. Quieren a palos! Publique una aclaración.

—0—

—Rinn, rinn; aló. Habla el director?

—A sus órdenes.  
—Gracias, pero soy señora. Fonga una nota social diciendo que el hijo de don fulano cumplió años.

Allá va la nota.  
Y al siguiente día:  
—Quién es el director?  
—Ese pechito pálido que está en aquel escritorio.

—Gracias (dirigiéndose al director).

—Oiga desgraciado, qué se ha creído usted? Sabe quién soy yo?

—No, ni me interesa.  
—Pues soy el Secretario del gremio tal. Tengo un amigo en el Ministerio y... Ustedes son unos groseros. Por qué se atreven a publicar que mi hijo cumplió años? Saben lo que me han hecho con eso? No... Pues sépanlo de una vez. Mi esposa anda furiosa y con razón. Ya le hablé a mi abogado para que los trabé con la ley en la mano. Sinvergüenzas, borrachos. Además soy compañero de estudios del nuevo Ministro...

—0—

Se escribe: "Protestamos por ese atentado cometido al amparo de la fuerza". "Se está pasando sobre la ley" Queremos una democracia de verdad".  
Luego, el comentario:  
—Los van a fregar... Y está bueno porque son enemigos gratuitos del Gobierno. Lo hacen por despistar. Están a sueldo. Andan tras un hueso. Pisto quieren esos taimados.

Se escribe: "Se trata de una medida digna de alabanza". "La ley es la única autoridad que ejerce el Ministro". "Gozamos hoy en día de una libertad completa".  
Luego el comentario:  
—Ya vieron? Coberdes, arrastrados! Son unos pobres diablos. Que descaro! Y estos son los periodistas? Los demócratas? Me río.  
—Sacaron del país a los muchachos. Está bueno por brutos. En

Anúnciese en

Defensa Nacional

PONGASE VIVO?

Para la construcción o reconstrucción de su casa, nosotros le aconsejamos buscar en seguida a la

LADRILLERA

SAN JUAN

con su

TELEFONO 54 y APARTADO 1360

Ladrillos Puertas y Ventanas

a los precios más bajos de plaza

RAÚL ACUÑA, Propietario

La Viña del Morazán

PULPERIA Y CANTINA

La que cuenta con la mejor clientela por sus artículos a precios de mercado. Buena atención de su dueño y pesa legítima. Licores del país y extranjeros. Repostería y artículos para todos los gustos

Háganos una visita y lo dejaremos complacido.

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

Taller Mecánico de PEPE ISERN

Especialidad en:

CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS FAROLES - ARAÑAS - REJAS

LOS MEJORES RELOJES

BULOVA

Pídalos en la Joyería

SCRIBA Y GONZALEZ

para el "con qué". Quién los mandó a ponerse contra el Gobierno!

—Regresaron los muchachos. Verdad, ya lo decía yo. Se rajaron.  
—No vienen los muchachos. Por que no quieren; nadie los persigue; son unos farsantes.  
—Publicaron la fotografía de fulano? Qué desconsuelo. El es-

tómago, viejo. El hambre cuanto hace.  
—No publicaron la fotografía... Son unos egoístas; opositoristas sistemáticos. Si les hubieran tirado la plata, allí sí.  
—0—  
Pobre periodista. Y pensar que hay quienes creen que un periodista se da la gran vida.

Buen Trato y Artículos de Primera a los Precios Más Bajos de plaza, encontrará usted en la Antigua

LIBRERIA DEL MERCADO

DE RODOLFO LEITON

Gran Surtido de Aluminio y Artículos para Barberos, importados directamente de Alemania, así como gran cantidad de artículos indispensables en el hogar.

Boletín Informativo Defensa Nacional

Hospital Central del Seguro Social  
Está situado en la calle de Aranjuez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, días de entrada, jueves y domingos de 2 a 3 p. m. Teléfono 1942.

Empresa de Autobuses  
Teléfono 2643 — Apartado 1441. Servicio San José, La Uruca. Llegan y salen cada 5 minutos de la Botica Oriental 50 varas al Este.

Teléfonos de emergencia  
Teléfono de la ambulancia de la Cruz Roja 2471.  
Teléfono de la ambulancia de Asistencia Pública 3877.

Señores Patentados  
Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguientes:  
Cervecería Traube 2096  
Orange Crush 5228.  
Cervecería Ortega Teléfono Número 2634

Amigos Nuestros  
Solicite el Garage que guste a los teléfonos:  
Garage 5000  
Garage 3030  
Garage 2000  
El Unico 4050 y 2550  
Garage Costa Rica, teléfonos: 4991 y 4990.  
Alfaro 3355 y 3128  
Garage Ruiz 5020 y 5030  
Garage San José 4524 y 5225  
Garage GOLFITO, Tel. 5414

cupe los Autobuses LOURDES LTDA. que llegan y salen cada minuto, 25 varas Este Botica Oriental. SEGURIDAD y CONFORT

COMO ENCONTRAR FACILMENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE.

Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

La Voz de C. R. ....	715
Ecos del Poás, Alajuela Kes.	
Radio Casino, Limón ..	555
La Voz de la Victor ..	605
Radio Monumental .....	650
Radio Crystal .....	690
Radio Palace .....	760
Radio City .....	780
Nueva Alma Tica .....	800
La Voz del Trópico .....	830
Para Ti .....	880
Athenea .....	920
Titania .....	940
El Mundo .....	980
Caro del Caribe .....	1000
Sonora .....	1050
La Voz del Hogar .....	1125

Taller de Reparación de Autos

SANTOS PENON

Se pintan y reparan carros dejándolos como nuevos.  
Av. 10<sup>o</sup> al Este de "El Pelayo" — Tel. 2061.  
San José

SASTRERÍA Y TIENDA ULTIMA MODA AMERICANA

Paseo Estudiantes

Frente al Teatro Latino

Edificio Guillén

de Víctor Manuel Díaz Díaz

Ofreciendo siempre los mejores trajes para caballeros con los mejores casimires ingleses, lanas para abrigos y trajes para damas y damitas en los más nuevos estilos new-yorkinos copiados de los catálogos del 48 49 y 50



HORMIGUICIDA MARINO

El Mejor Mata Hormigas del Mundo

ACABA DE LLEGAR

Lic. Ricard Arias B.

Distribuye: BOTICA UNIVERSAL, San José